

Mitteilungsvorlage	
- öffentlich -	
MI-5/2020	
Fachbereich	Fachbereich I
Federführendes Amt	Hauptamt
Datum	23.11.2020

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Umweltausschuss	01.12.2020	zur Kenntnis
Rat der Stadt Musterstadt		zur Kenntnis

Betreff:

Parkplatzsituation im Stadtteil Sankt Markus

Mitteilung / Information:

Am 27.03.2020 hatte der Ausschuss einen Entwurf zur Regelung des Bewohnerparkens im Stadtteil Sankt Markus beschlossen.

Dies Konzept wird nach der Diskussion im Stadtteil und mit den Bürgerforen nicht weiterverfolgt.

Zum Ablauf:

Auf der Bewohnerversammlung am 05.06.2012 wurde das Konzept sehr kontrovers diskutiert, einschließlich der Grundsatzfrage, ob Bewohnerparken auf Sankt Markus überhaupt notwendig sei. Bei der anschließenden Diskussion mit Vertretern des Bürgerforums Sankt Markus / Sandberg und des Vereins zur Erhaltung der östlichen Altstadt wurde die Diskussion vertieft und angeregt, nach Alternativen zu suchen. Es wurden Erhebungen zur Parkraumsituation durchgeführt, bei denen festgestellt wurde, dass es im begrenzten Rahmen und zu begrenzten Zeiten tatsächlich zu Überlastungen kommen kann.

Auf einem Workshop am 14.11.2012 mit Vertretern der beiden Bürgerforen wurden Vorschläge diskutiert, im Straßenraum auf Sankt Markus nach zusätzlichen Parkplatzkapazitäten zu suchen.

Am 08.05.2013 wurden daraufhin auf einer Ortsbesichtigung mit Vertretern der beiden Foren mögliche zusätzliche Parkplatzkapazitäten gesucht und an einigen Stellen auch gefunden. In der abschließenden Diskussion mit der Straßenverkehrsbehörde und der Feuerwehr mussten diese Ansätze teilweise reduziert, andererseits konnten sie aber auch konkretisiert werden.

Auf einer abschließenden Ortsbesichtigung am 19.07.2013, gemeinsam mit Vertretern der Bürgerforen und der Feuerwehr wurden dann die möglichen zusätzlichen Parkplatzkapazitäten im Detail und vor Ort konkret festgelegt. Insgesamt geht es um die Größenordnung von etwa 20 Parkplätzen, die gewonnen werden können. Durch Einbahnregelung am St. Markus-Platz können z. B. etwa sechs neue Parkplätze geschaffen werden.

Diese Vorschläge wurden detailliert in einer öffentlichen Internetbeteiligung in der Zeit vom 04.07. – 31.07.2013 präsentiert. Die sich dabei ergebenden Anregungen und Bedenken konnten in Einzelgesprächen geklärt bzw. verständlich gemacht werden.

Bei den geplanten Maßnahmen handelt es sich um Änderungen der Beschilderung nach StVO, die von der Straßenverkehrsbehörde angeordnet werden.

Anlage(n):

1. [Verbesserungen zur Parkplatzsituation](#)

Der Bürgermeister